

「教職員等による児童生徒性暴力等の防止等に関する法律に伴う、全校児童に対する講話」養護教諭 7/20  
(市教委からの指示に基づく講話)

(1) 体の大事な部分とは

今日は、みなさんの大切な体と心を守るための話をします。皆さんの体や心は、自分だけのもので、一番大切なものです。

皆さんの体の中で、プールに入るときに、水着で隠れる部分がありますよね。水着で隠れる部分は、特に自分だけの大切なところなので、ぜったいに、ほかの人に見せたり、さわらせたりしないようにしましょう。

自分の体の大切なところを触られたり、じろじろ見られたら、誰だって、嫌な気持ちになりますよね。そんな嫌なことをされたら、はっきりと相手に「嫌です」と言ってください。また、友だちの体も自分の体と同じように大切なんだということも知ってください。

(2) 大人から怖いな、嫌だなということをされたら、すぐに相談すること

でも、時には、悪い大人の人が近づいてきて、みなさんの体の大事な部分に触ろうとしたり、服で隠れている部分をのぞこうとして、みなさんが、嫌だなあ、怖いなあという思いをすることがあるかもしれません。または、メールとかで、あなたの体の大事なところを見たいなと言ってきたりして、気持ち悪いなという思いをすることもできるかもしれません。そんなときは、どうしたらよいのでしょうか。

そんなときは、はっきりと「いやだ」と言って、その人から逃げてください。メールやラインだったら、その人とのやり取りは、止めてください。そして、すぐに、おうちのかた、先生たちなど、皆さんが安心できる大人の人に相談してください。

皆さんの体と心を守るためには、嫌なことをされたら、すぐに逃げることに、隠したりしないで、すぐにおうちの方や、先生たちに話すことが大切です。

### (3) 学校内でも皆さんにしてはいけないことは同じ

今お話ししたように、体の大切なところを触ったり、見たりして、嫌な思いをさせることは、どんな大人の人でもやってもいけないし、友達同士でやってもいけないし、誰が、誰に対してもやってもいけないことです。

自分の体の大切な部分は、どんな人にも見せたり、触らせたりしてはいけません。もちろん、この学校の先生たちであっても、見せたり、触らせたりすることはできません。

もし、学校の中で誰か大人に体の大切なところを触られそうになったり、見られたりということがあったとき、知っている人には相談しにくいな、誰に相談したらよいのだろうと迷うことがあるかもしれません。

今年の4月から、学校の中で、大切なところを触られたり、見られたりして嫌な思いをしたけど、誰にも相談できないと思っている人のために、秘密で相談を聞いてくれるところができました。

今日このあと、担任の先生から、みなさんに、この用紙を配ります。この用紙と一緒にお家の人向けの手紙と、皆さんへの手紙も配りますので読んでみてください。

知っている人に相談したくないときは、この用紙にかいてある電話番号、メールアドレスに連絡してください。電話やメールを使わない場合は、この用紙に相談したいことを書いて、切手なしで郵便で送ることもできます。

先生たちは、皆さんのことを大事に思っています。ぜひ一人で悩まないで、相談してください。